
今日重要經濟數據公佈
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7月零售業聯盟同店零售銷售年率。前值+1.2%
7月銀行放款餘額年率。前值+3.3%
6月未經季節調整流動賬平衡。預測
8,140億盈餘。前值16,539億盈餘
7月 NAB商業現況指數。前值正
15；信心指數。前值正9
7月服務業景氣判斷指數。前值50.0
7月未經調整失業率。前值3.0%
7月經調整失業率。預測+3.2%。前值3.2%
6月經季節調整出口月率。預測-0.1%。前值+1.4%
6月經季節調整進口月率。預測+0.2%。前值+1.2%
6月經季節調整貿易平衡。預測210
億盈餘。前值203億盈餘
6月預算平衡。前值664億赤字
6月流動賬。前值23億赤字
6月經季節調整的貿易平衡。前值49億赤字
6月經季節調整的進口。前值450
億；出口。前值401億
7月獨立企業聯盟小型企業信心指數。前值103.60
6月JOLTS職位空缺數。前值566.6萬個

金匯錦囊
加元：美元兌加元將反覆重上1.2800水平。
金價：現貨金價將反覆走低至1,250美元水平。
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美元兌加元上周初在1.2430附近獲得較
大支持後走勢偏強，上周尾段重上1.26水
平，本周初曾走高至1.2685附近三周高
位。加拿大央行7月12日作出加息行動之
後，加拿大統計局近期公佈的5月份零售
銷售等經濟數據趨於偏強，加上美元指數
疲弱，帶動加元在整個7月份呈現急升走
勢。此外，美國上周五公佈7月份非農就
業數據強於預期之際，加拿大同日公佈7
月份僅新增1.09萬個就業職位，大幅小於
5月份的5.45萬個及6月份的4.53萬個，顯
示加拿大就業增長在第三季開始有迅速放
緩傾向，部分投資者先行減持加元獲利，
不利加元短期表現。
加拿大統計局上周五公佈6月份貿赤為
36億加元，較5月份的14億加元赤字明顯
擴大，而6月份整體出口值則出現較大的
4.3%跌幅，並且是四個月以來首次下跌，
主要是向美國的出口值下跌4.5%，同時向
其他地區的出口值亦有4%跌幅所引致，數
據削弱市場對加拿大經濟進一步轉強的預
期。若果加拿大本周五公佈的7月份通脹
數據依然表現溫和，降低加拿大央行進一
步緊縮貨幣政策的機會，則預料美元兌加
元將反覆重上1.2800水平。

金價反覆下試1250美元
上周五紐約12月期金收報1,264.60美

元，較上日下跌9.80美元。現貨金價上周
持續受制1,270至1,275美元之間的主要阻
力區後，上周尾段曾急跌至1,254美元附近

一周多低位，本周初大部分時間處於1,255至1,259美
元之間。美國7月份新增非農就業職位多於預期，連
帶6月份的新增職位亦被上調，增加市場對美國聯儲
局將於9月份開始縮表的預期，不排除美國本周五公
佈7月份通脹數據前，金價續有回吐壓力。預料現貨
金價將反覆走低至1,250美元水平。

股市偏好 資金捧三大信用債

安聯四季豐收債券組合基金經理人許
家豪表示，美國負責調查特朗普涉俄的
特別檢察官穆勒組成大陪審團，在金融
市場尾盤引起震盪，國債收益率下跌並
帶動多數債券走揚，美國10年期國債
收益率單周下滑9個基準點至2.22%。

投資級債持續32周吸金
歐元區第二季GDP年增2.1%符合預

期，但7月PMI數據自高點回落，市場對
歐洲央行立即縮減寬鬆擔憂暫獲緩解，加
上英國央行鴿派立場，德國10年期國債
收益率單周下滑8個基準點至0.45%。

在投資等級債方面，許家豪表示，投
資等級債持續32周吸金，上周全球投
資級公司債上漲0.55%，其中美國投資
級債上漲0.64%、歐洲投資級債則上漲
0.40%。在利差部分，美國利差微幅擴
大1個基準點，歐洲利差則收斂1個基
準點。
許家豪指出，近期投資級債利差微幅

擴大，主要因7月總新發債規模意外創
高，但美銀美林認為這集中在通訊與醫
療產業，接下來季節性因素將使債市發
行量下降，包括台灣等亞洲地區，供需
面將再度有利投資級債後市表現。

在高收益債的部分，許家豪表示，市
場關注特朗普涉俄調查的進展，加上美
國油價因產量增加而回落，使高收益債
漲幅不如多數債券指數，全球高收益債
指數單周上漲0.18%，利差放寬2點至
366點，美高收益債上漲0.07%，歐高
收益債則上揚0.37%。整體而言BB級
債表現較為穩健，相對抗跌。
許家豪指出，近期歐洲高收益債有表

現略微強勢的跡象，但PIMCO長期依
然相對看好美國高收益債，主要是因為
美高收益債最差收益率為5.7%，歐高
收益債僅有2.7%，且較高評級的BB級
債水平利差更高。此外，美國高收益債

市值與流動性都比歐洲高收益債更佳，
面對市場的不確定性時，表現可望較為
穩健。
至於新興市場債，許家豪表示，受惠

於美股續創新高，新興市場債指數單周
續漲0.45%，利差放寬1個基準點。他
指出，巴西央行於 7 月降息 1 厘至
9.25%，大致符合預期，並顯示經濟活
動穩定。雖然推動改革的過程中，可能
有些許不確定性，但也未造成明顯通脹
或通縮影響。展望後市，美銀美林認
為，在巴西整體政經穩定度持續改善的
情況下，9月應有機會再度降息1厘，
最終利率則可望降至7.25%。

投資攻略投資攻略

美國股市受惠於基本面與企業盈利表現強勢，持

續走升，帶動三大信用債持續吸金。根據美銀美林

引述EPFR截至8月2日當周資料，投資級債已連續

32周獲得資金青睞，上周吸金26.6億美元；新興市場債亦進入第

27周的資金淨流入，上周吸金19.2億美元；而高收益債則連續三

周吸金，上周獲得資金流入5.6億美元。 ■安聯投信

英鎊掉頭回落 短線弱勢依然
出擊金匯

英皇金融集團(香港)營業部總裁 黃美斯

利率市場目前預期美聯儲在年底
前再度加息的概率低於50%，部分
原因是近期物價增速未能達到美聯
儲所設定的2%通脹目標。在今年年
初攀升至美聯儲2%的目標後，美國
消費物價指數(CPI)和不包括食品和
能源的核心CPI數據最近幾個月持
續出現大幅下跌，其中未經季節調
整的核心 CPI 年率由 1 月時的
2.3%，至5月及6月僅有1.7%，而
目前市場預期7月份數字亦維持於
1.7%。近年來市場對通脹率的關注
度已明顯提高，因為這或會改變美
聯儲對是否進一步加息的看法。在
上周五優於預期的非農數據公佈
後，美元終見止跌回穩，結束此前
的連續三周下挫，但美元能否延續

反彈，則還看將於本周五公佈的通
脹報告。

加息預期延至明年底
英國央行上周四維持利率不變，

調降了對經濟成長和薪資的預測，
同時還警告退歐正在打壓經濟。此
外，央行總裁卡尼和他的同僚向金
融市場重申，未來三年加息次數或
比投資者預期的稍多，可能一年內
就會開始加息。央行稱，未來兩年
經濟前景更加黯淡，加上英國還面
臨退歐挑戰，使得市場進一步降低
對英國央行接近10年來首次加息的
預期。利率期貨走勢顯示，投資者
已將其預期英國央行加息的時間推
遲四個月至明年12月。會議結果公
佈後，英鎊兌美元顯著回挫近百點
至1.31水平附近，而周五非農報告
則進一步將英鎊打壓至1.3021。

圖表走勢而言，近月英鎊兌美元
持續反覆上揚，並形成了一道上升
趨向線，至今位於1.3070水平，技
術上需慎防若本周明確失守此區，
料英鎊將出現較具規模的調整。同
時，MACD已初步跌破訊號線，反
映匯價作進一步下跌的機會較大。
向下延伸支持將參考50天平均線目
前位置1.2920及1.28水平。反之，
反彈水平可見1.3230、1.3655。
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債券基金資金流向 單位：億美元

時間 投資級債 高收益債 新興市場債

近一周 26.6 5.6 19.2

今年以來 1779 -80 496

資料來源：美銀美林、EPFR截至2017年8月2日
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■責任編輯：陳 濤 版面設計：歐鳳仙
http://www.wenweipo.com

立法會議員何俊賢、梁志祥聯同聯泰集團行政

總裁、香港漁民團體聯會永遠榮譽會長陳亨利，

以及香港漁民團體聯會、香港農業聯合會等業界

人士，於7月26日至30日組一行27人考察團遠

赴太平洋島國帛琉考察漁業發展，了解養殖海

鮮、研發水產種類及視察養漁場條件等項目。

香港漁業代表香港漁業代表考察帛琉漁業養殖考察帛琉漁業養殖
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■■聯泰集團行政總裁陳亨利聯泰集團行政總裁陳亨利，，
在帛琉投資的漁業瑪頭在帛琉投資的漁業瑪頭。。

■左起：立法會議員(新界西)梁志祥、立法會漁農界議員何俊賢
及香港農業聯合會主席陳建業考察漁業運作。
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帛琉擁有天賦的自然資源，漁獲豐
盛，當地傳統文化強調保持人與

大自然之間的和諧平衡，旅遊業佔當地
國內生產總值(GDP)約85%，因此全國
致力推動海洋保育和地區永續發展。行
程中，考察團與當地政府了解漁業相關
政策及技術交流，帛琉全國人口只有2
萬多人，由於海洋資源豐富，本地漁民
獨享的範圍已能充分保護當地漁業的需
求，新鮮魚類現時佔該國總出口額超過
40%。
立法會漁農界議員何俊賢表示：「為

促進漁業持續發展，漁民轉型是世界大
趨勢。考察期間，我們了解到太平洋小
島有不少地方適合發展養殖場；本港漁
民可研究到海外投資，銷路方面我相信
大有可為，可為香港市民提供更多優質
水產。」
立法會議員(新界西)梁志祥表示：
「太平洋小島天然環境優越，但通訊、
交通網絡尚待改善。香港養殖業的空間
愈來愈小，部份漁民亦須轉型，可留意
太平洋小島商機。」
聯泰集團行政總裁、香港漁民團體聯會

永遠榮譽會長陳亨利表示：「帛琉是天然
的海島，擁有非常美麗海洋；眾所周知，
養魚不單是商業行為，亦是高科技行為，
為全世界的食物鏈提供儲備。今次考察令
香港漁業界實地了解外國的知識技術及具
備出口價值的當地海產。」他又指，集團
自上世紀60年代創立以來，隨着香港經
濟騰飛，業務逐漸擴至全球，涉及包括成

衣、零售、酒店、旅遊、漁業、物流、船
運、航空、房地產等；當中在帛琉有投資
漁業基地，燃油及物流公司，比較熟悉當
地情況。
香港農業聯合會主席陳建業認為：

「當地對環保很超前，我們在行程中，
吸收農業環保技術回港，對帶動綜合農
業或有機耕種等環保概念加深了解。」
香港漁民團體聯會主席張少強指出：

「當地養殖業尚有很大的發展空間，但需
解決技術和運輸等問題，相信漁業界有興
趣再到來考察深入研究和探討；今時今
日，漁業需向外走，捕撈業亦已早已遷往
外海作業，養漁業亦要適應城市的發展，
所以我們留意外國的投資環境。」
香港漁民團體聯會首席副會長林根蘇

表示：「業界需與時並進踏出一步，但
需要政府在政策和資金上的支持，而太
平洋小島政府若提供優惠措施，將吸引
更多香港業界關注。」

香港農業聯合會副會長郭誌有認為：
「我在當地看到一個類似米埔的早期泥
坑，為紅樹林蟹繁殖提供了優良條件，
亦適合養殖基圍水產。」
香港漁民團體聯會副主席羅廣財表

示：「我在香港和菲律賓也有投資養魚
場。我認為，這裡的水質甚佳，也較少
受颱風影響，故魚病較少，情況比香港
及菲律賓也優勝，故甚為適合發展養殖
漁業。」
隨團成員尚有香港漁民團體聯會榮譽

顧問李才友、副主席黃火金、布家玲、
楊上進，及漁民代表梁文輝、崔景恒等
共27人，五天行程中，團員到訪當地多
個魚類養殖場及研發化驗中心，實地考
察了東星斑魚、虱目魚及紅樹林蟹等的
養殖技術；團員亦不忘在豐富海洋資源
環境下，在當地洛克群島（Rock Is-
lands）的大斷層與牛奶湖進行浮潛，欣
賞奇幻海底世界，五天行程收穫甚豐。

■■團員對野生紅樹林蟹大感興趣團員對野生紅樹林蟹大感興趣

■團員實地考察了東星斑魚、虱目魚等
的海鮮養殖技術。

何俊賢 梁志祥 陳亨利率團


